

# La resistencia de nuestros soldados quebranta al enemigo

Parte de Guerra

Ejército de Tierra

ESTE.— Las fuerzas al servicio de la invasión han reanudado hoy su contraofensiva en el sector del Ebro, intensamente apoyadas por la aviación extranjera y los tanques italogermanos. Todos los ataques a nuestras posiciones de Molino de Sarrion, Sierra Labal de la Torre y carretera general, fueron totalmente rechazados por las tropas españolas. Nuestros antiaéreos abatieron un trimotor italiano Savoia 81. De sus cuatro tripulantes, dos se estrellaron contra el suelo, por incendiarse el paracaídas. Los otros dos aviadores extranjeros tomaron tierra entre ambas líneas, siendo ametrallados y muertos por la infantería facciosa. En los demás frentes, sin noticias de interés.

Aviación

En la mañana de ayer, cinco trimotores italianos bombardearon el casco urbano de Alicante, arrojando bombas de gran potencia. Resultaron completamente destruidos 13 edificios y otros 12 con grandes desperfectos. Las víctimas se cifran en tres hombres, ocho mujeres y un niño.

¿QUIEN TE SIGUE, MUSSOLINI?

Barcelona.—El "Socialista" recoge el rumor de que un barco que conducía a 3.000 mercenarios italianos se sublevaron en alta mar, encarcelando a los jefes y poniendo proa a Marsella.

El barco ha quedado anclado en el muelle internacional. Las organizaciones y partidos políticos han hecho gestiones cerca de las autoridades para que los soldados italianos sean atendidos. Las autoridades se han negado a tal petición.

garlo, lo principal es quererlo. La única cualidad a la que el enemigo no puede renunciar, es a la de españoles. (Gran ovación).

Después hacen uso de la palabra los representantes de las minorías y como algunos oradores formularan reservas al admitir su juicio sobre la labor del Gobierno, aunque ofrecían, todos, sus votos al Doctor Negrin, este pidió al Presidente de la Cámara que recogiera en conjunto las opiniones de la labor realizada por él y todos sus compañeros. Se suspendió la sesión, reanudándose cinco minutos después; y el señor Negrin, dijo que no aceptaba votos de confianza condicionada. Interviene Indalecio Prieto, y dice que se reserva un juicio que habría podido emitir la representación de las minorías que no figuraban en el Gobierno. Estaba justificado, pues de no existir aquellas, no habría Banco Azul. En cambio, no era admisible en las minorías gubernamentales. Habló otro diputado, declarando que su voto es de amplia confianza, y sin reservas. Discutida la proposición de confianza, se aprueba por aclamación. Se suspendió la sesión a las 12 de la noche.

## DIARIO de ALMERIA

Organo del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII.—NUM. 7.617

domingo 2 de octubre de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

### Los resultados de la Conferencia de Munich

La situación creada en virtud del acuerdo de la Conferencia de los Cuatro es difícil para Europa. La solución que se ha buscado al conflicto, al margen de Checoslovaquia, no es muy halagadora. No es la paz, lo que los Chamberlain y los Daladier han conseguido en Munich. Ha sido una vergonzante claudicación más de los jacobinos que gobiernan Francia e Inglaterra, que, volviendo, como siempre, las espaldas a las masas, han adoptado una actitud que pone en inminente peligro la seguridad de los Estados democráticos frente a la voracidad de los países fascistas.

A Checoslovaquia se le ha forzado indignadamente a aceptar el acuerdo "de los Cuatro", que sólo beneficia a Hitler. Esta paz, que es una paz a corto plazo, se ha obtenido a costa de la desmembración de Checoslovaquia y ha exacerbado, aún más, la fobia agresiva del fascismo para proseguir en su sangrienta táctica de provocaciones y agresiones a los pequeños Estados. En estos momentos, en el mundo entero, el proletariado y las masas democráticas y progresivas condenan con dureza la cobardía de las democracias occidentales y coinciden en señalar que la paz se hubiera salvado definitivamente habiendo observado en Munich una actitud enérgica y contraria a lo

propósitos de los dictadores fascistas, estableciendo una acción conjunta y consecuente de los países que no quieren guerra ni fascismo.

No está asegurada la paz, ni mucho menos. Los trabajadores y lo que hay de avanzado y progresivo en el mundo entero lo comprenden así y, cada día, se muestran más vigilantes contra los manejos criminales del fascismo hitleriano.

Innegablemente, la Conferencia que acaba de celebrarse en Munich guarda también, relación con nuestra guerra, y es preciso que todo nuestro pueblo esté vigilante para no dejarse sorprender por los ataques que el fascismo pretenderá descargar sobre las líneas republicanas. Una guerra general no beneficiaría al pueblo español en nada. Pero el "arreglo" que se ha dado al conflicto, ha envalentonado a la fiera fascista y cabe deducir que arrearará sus ataques en su intento de dominar nuestra Patria.

Para el pueblo español el problema está claro: Unidad de todos los españoles en torno al Gobierno que preside el Dr. Negrin para vencer todos los obstáculos que la guerra nos plantea y resistencia vigorosa para preparar las condiciones que nos permitan desarrollar las batallas decisivas que barran de España a los invasores.

### El Comité Provincial del Partido Comunista, se reúne hoy

Estudiará los problemas que tiene planteados nuestro pueblo, las tareas a realizar y la situación orgánica del Partido.

De esta reunión saldrán las resoluciones que nuestros militantes, junto a todo el pueblo, pondrán en práctica para superar los diversos problemas.

### Aclarando la misión del Comité de los Tres en España

Ginebra, 1, 10 noche.—La resolución adoptada por la Sociedad de Naciones, sobre el nombramiento del Comité tripartito (Francia Inglaterra y el Irac) para controlar la retirada de voluntarios extranjeros que combaten en las filas republicanas, aclara que se trata con ello de inmiscuirse en la aplicación del plan de retirada elaborado por el Comité de No Intervención. El Consejo manifiesta que no asume ninguna responsabilidad en cuanto al medio de la evacuación, pues únicamente se encarga de hacer constar en qué medida se realiza la retirada, después de clausurar la presente reunión del Consejo.

mos la No Intervención. Cuando Austria fué invadida, todo el mundo creyó que la guerra en España estaba terminada, porque el pueblo español es una piedra fundamental en el problema de la paz mundial. Desde que nosotros aceptamos el plan de retirada de voluntarios, pasaron muchas semanas sin que los sublevados dieran su respuesta. Cuando ésta llegó, pudimos ver ya, como al comienzo de la guerra que no se daban por enterados y trataban de no enterarse. Siempre que se ha puesto interés por el Comité de No Intervención, en España, era cuando se creía que el Gobierno de la República estaba más próximo a sucumbir. No podemos admitir que al socaire de la No Intervención, se nos quiera perjudicar tanto. A continuación, habla de la posición unilateral de retirada de voluntarios, de quienes hace un gran elogio, y de la actuación de la comisión británica sobre bombardeos aéreos. Al hablar de la marcha de la guerra dice: Las luchas del Este y la ofensiva del Ebro, han producido el descomulgamiento del frente de Levante. Declara que el Ejército debe ser político, pues de lo contrario, sería un Ejército mercenario; pero no al servicio de un solo partido político. Se pregunta, ¿puede ganarse la guerra militarmente, dada la superioridad de armamento del enemigo? Señores diputados, ¿pueden ustedes decirme qué guerra se ha ganado militarmente? La guerra se pierde por voluntad, y al vencido, le llaman vencedor; hoy, está la moral de nuestra parte. Porque aquí defendemos lo último de todo. Por eso, podemos triunfar, y triunfaremos. Por eso, se necesita nuestro espíritu de resistencia. Pacto, componendas, arreglo, con este Gobierno, no. No lo consenten las vidas perdidas ni los sacrificios hechos. Desde aquí, me dirijo a nuestros enemigos, y les pregunto: ¿Hasta dónde vais a llegar? Nosotros os ofrecemos una legalidad contenida en los 13 puntos del Gobierno. El Gobierno declara, que no está dispuesto al reparto de España, ni a su división ni a su separación. Antes, lo que sea, con todas sus consecuencias. Dice que nuestro país es uno de los más ricos en recursos, y por ello, el más fácil para una autarquía económica. Para lo-

### LAS SESIONES DE CORTES

### Pacto, componendas, arreglo, con este Gobierno, ¡no! ha dicho el Dr. Negrin

Barcelona, 1, 10 noche.—Ayer se reunieron las Cortes en el histórico monasterio de San Cugat de Vallés. La sesión comenzó a las 6 y cinco de la tarde, bajo la presidencia del señor Martínez Barrio, quien dirigió a los diputados un breve saludo. Fué nombrado Secretario tercero, D. Eduedado Tripoli, de Unión Republicana, por 145 votos, y cuarto, doña Dolores Ibarruri, por 129. En ambas votaciones tomaron parte 149 diputados. A continuación, el jefe del Gobierno dió lectura a una moción, convalidando las disposiciones dictadas por el Gobierno, durante el interregno parlamentario. Se aprobaron varias concesiones de pensiones, entre ellas, una a la viuda y los hijos de Angel Pestana. Seguidamente el doctor Negrin, pronunció un discurso, en el que dió de gran expectación: Comenzó diciendo: Una vez más comparece el Gobierno ante vosotros, para

daros cuenta de nuestra obra, y pedir permiso para continuarla. Hizo historia de las dos crisis surgidas desde la última reunión del Parlamento, y recordó que desde Mayo del 37 en que aceptó el cargo de Presidente del Consejo, recomendó una política de resistencia, y considera, que esta política estaba acertada. Añadió, que al restablecer el orden y la autoridad, con una eficacia, la cual no ha habido desde más de 100 años; y con el orden y una autoridad democrática, ¿hay quien pueda negar al Gobierno acierto en esta cuestión? El Gobierno presentó los presupuestos a la aprobación de las Cortes. En ellos procuramos un esfuerzo de atención e iniciar una política de custeridad en la gestión de controlar perfectamente el dinero. Del Abastecimiento, hay que tener en cuenta, que llevamos dos años de guerra, en los que el Gobierno no ha contraído obligacio-

nes, ni ha realizado empréstitos. Dos años costosos, y además, hemos estado sometidos a un bloqueo, con la enorme cantidad de víveres destruidos por los barcos y aviación facciosa; dos años, en que se nos han puesto, incluso grandes dificultades, para el manejo de nuestros capitales, y a esto hay que poner remedio. Es necesario que la gente sepa, que hay que sufrir, y todos sufriremos. En este extremo, el Gobierno ha de ser inexorable. El pueblo tolera estos sacrificios, al saber que hay justicia en el sufrimiento. Pasó a tratar de política internacional, y dijo: Siempre hemos tropezado con la incomprensión de nuestros problemas en el exterior. Hemos sostenido, que el problema de España, en el orden interior, ha sido importante. Como problema internacional, tiene que resolverse la S. de N. Hemos pospuesto nuestro interés general, y por eso, acata-

## Ciclo de Conferencias Sindicales

### La del próximo miércoles

Siguiendo el Ciclo de Conferencias Sindicales organizado por el Comité de Enlace de los Partidos Marxistas, de acuerdo con la Federación Local de la U. G. T. a las siete y media de la tarde del próximo miércoles, día 5 de Octubre, y en uno de los salones de la Casa del Pueblo, tendrá lugar otra de estas Conferencias.

En ella intervendrán dos camaradas en representación de los Partidos Socialista y Comunista y expondrán temas de gran actualidad e importancia del movimiento sindical y de la producción.

Por las enseñanzas que se desprenderán de este magnífico acto, acudirán los trabajadores puntualmente.

## Aunque Chamberlain no lo hubiera dicho, comprendemos perfectamente sus «buenas relaciones» con Hitler

Munich, 1, 10 noche.—Antes de marchar a Londres, Chamberlain hizo las siguientes declaraciones: Siempre he creído que el problema checoslovaco podría resolverse pacíficamente. Podría ser el punto de partida de un apaciguamiento general de Europa. De la conversación que tuve con el can-

## La acción de los antifascistas obliga a suspender unas maniobras

Vicua.—Han tenido que ser suspendidas las maniobras, que se efectuaban, de defensa pasiva, porque cuando se apagaban las luces, de noche, los antifascistas aprovechaban para fijar su propaganda en toda la ciudad.

## ESCRIBEN LOS COMBATIENTES 26 meses de guerra de independencia

Un nuevo invierno se aproxima. Nuevos dolores, nuevos sufrimientos para nuestros soldados que con la lluvia, con la nieve y frío incluso estarán a todas horas cumpliendo con su deber de españoles, de patriotas. Con las manos ateridas de frío, nuestros centinelas aumentan el odio contra Franco, el traidor a su pueblo que no vaciló en vender pedazos de España al invasor. Pensaron en su hogar, en su familia, que espera la completa liberación de nuestro país para que, sobre sus escombros y ruinas, edificar el mañana próspero y feliz.

Nunca, en ningún momento, desfallecerá el soldado leal, como no desfalleció en los anteriores inviernos de guerra. Pero es necesario que toda la retaguardia se movilice para llevar a los defensores de la libertad, la solidaridad moral y material a que se han hecho acreedores nuestros soldados a través de estos dos años largos de guerra, para que los "matones de Europa" Hitler y Mussolini, no puedan tener nunca nuestra Patria, que serviría de base para las futuras operaciones que preparan contra otros países de Europa.

¡Soldados! ¡Obreros! ¡Campesinos! ¡Intelectuales! ¡Mujeres! ¡Los combatientes esperan vuestra solidaridad!

¡VIVA LA CAMPAÑA DE INVIERNO!

A. ROMERO

Teniente de Sanidad.

## Comentario

### Local

¿Primera?

¿Segunda?

¿Tercera?

¿Cuarta?

¡Nó! ¡Nó!

¡Es la Quinta!

La Quinta Columna.

Esa legión que trabaja en la sombra compuesta por los emboscados, los especuladores, los derrotistas, los bulistas...

¡Mucho ojo, hermano antifascista!

La sangre que derraman nuestros héroes.

El trabajo abnegado de los compañeros y compañeras.

¡La Libertad! ¡España! ¡La República!

Todos esos cimientos gloriosos pudiera socabar la Quinta Columna.

¡Antifascista!

Tu vigilancia.

Tu lealtad.

Tu amor a la causa del Pueblo.

Será la barrera infranqueable en la que se estrellará la maldita Quinta Columna.

Igual que se estrellan contra las trincheras de nuestra Independencia, las hordas salvajes e invasoras de Italia y Alemania.

## Camaradas: leed "Trabajadoras"

ciller, hemos acordado facilitar el siguiente comunicado: El "Führer" del Reich y el jefe del Gobierno británico celebraron una nueva reunión, estando de acuerdo en reconocer las relaciones angloalemanas por lo que consideró que nuestros países jamás podrán tener una guerra ni colocarse el uno frente al otro, porque todo sería resuelto.

El "Führer" ha admitido una consulta para arreglar las demás cuestiones que puedan interesar a nuestros dos países, y estamos decididos a proseguir nuestro sacrificio para que desaparezca el origen de nuestras diferencias, contribuyendo de este modo, a asegurar la paz de Europa.

## La GRAN CONCENTRACION PROVINCIAL de la J. S. U., que se celebra hoy, a las diez de la mañana, en el SALON HESPERIA, marcará la posición de la Juventud.

## El lord del Almirantazgo dimitió por desconfianza con la política de Chamberlain

Londres, 2, 2 madrugada.—El primer Lord del Almirantazgo, Cooper, ha dimitido. Chamberlain ha admitido la dimisión. En su carta presentándola, declara que desconfía de la política extranje-

ra que sigue el actual Gobierno, y que al parecer, piensa seguir.

### LOTERIA NACIONAL

Barcelona, 1, 10 noche.—Premios mayores del sorteo de hoy: primero, 41.772, Madrid: segundo, 16.693, Barcelona: tercero, 22.583, Valencia: cuarto, 24.871, Barcelona: quintos, 35.446, Madrid: 26.876, Barcelona: 15.359, Valencia: 7.622, Madrid: 27.373, Badalona: 34.729, Madrid: 38.278, Barcelona: 22.177, Jaén: 28.046, Valencia: 30.841, Barcelona.

## Unión General de Trabajadores

Teniendo conocimiento este Comité Ejecutivo Provincial de que, ciertos elementos hablan en nuestro nombre sin la debida autorización, con evidente perjuicio para nuestra colectividad, advertimos a todas nuestras Secciones se abstengan muy mucho de dar crédito a palabras pronunciadas por desaprensivos que se arrogan funciones que no tienen ni les pertenecen. El Comité.

## ASEGURAR LA SEMENTERA

Está comenzando en nuestra Provincia la campaña de la sementera; los trabajadores de nuestro agro están ganando otra batalla más al fascismo.

Representa la sementera o, sea, el no dejar un solo palmo de tierra laborable por cultivar, cumplir la consigna del camarada Negrin de ¡RESISTIR! Representa, para los campesinos, que, con lluvia o sin lluvia, han de levantar los barbechos para la siembra.

El campesino tiene fe en su Gobierno y en su Ejército y se apresura a ganar esta batalla porque sabe que, con una sementera de guerra, asegura las posibilidades de resistencia de nuestro Ejército, y la de nuestros obreros de la industria, que forjarán los materiales que permitan al Ejército desarrollar el ataque victorioso que acaba con la invasión.

Es preciso asegurar en esta sementera, la participación activa de la mujer. El ejemplo de lo que es capaz de hacer lo conocemos perfectamente a través de las fanas de la recolección. Nadie duda ya que la mujer puede manejar una junta y trabajar en la sementera. Hechos reales, como el ejemplo de las mujeres de Albox y otros muchos pueblos demuestran su capacidad magnífica.

Las necesidades de abonos y semillas están cubiertas este año, pero es preciso que funcionen los Comités Agrícolas Locales para que el campesino sienta aseguradas estas necesidades.

La próxima sementera exigirá más que nunca: TRABAJO Y VIGILANCIA POR PARTE DE TODOS.

Félix

## ¿Hasta dónde va a llegar Checoeslovaquia?

Praga, 2, 2 madrugada.—El Gobierno checo ha contestado afirmativamente a la nota de ayer, que

plide la evacuación del territorio de Ciszyn (Teschen).

### PATRIOTICO LLAMAMIENTO

Praga.—La radio, ha dirigido un llamamiento a los alemanes sudetes. Dice así:

¡Alemanes sudetes: Checoslovaquia ha hecho un sacrificio enorme al tener que renunciar a territorios que pertenecían a Bohemia y Moravia, desde hace mil años. Hemos salvado la propia vida de los sudetes.

¡Alemanes sudetes!: Demosttrad que sois hombres que sabéis honrar a la patria.

### ¿PARA QUE? ¿PARA AYUDAR A HITLER?

Londres.—Dentro de unos días saldrán, para Checoslovaquia, batallones de tropas inglesas, para garantizar la ocupación, por Alemania, del territorio acordado por la conferencia de Munich.

### CHAMBERLAIN INFORMARA EN LOS COMUNES

Londres, 2, 2 madrugada.—Chamberlain informará el lunes a la cámara de los Comunes de la conferencia de Munich y de la suma de las decisiones angloalemanas. Intervendrán Atle, Stimson y, seguramente, Churchill, Eden y George.

### SE REUNE EL COMITE DE LOS TRES

Ginebra.—Esta mañana se ha reunido el Comité de los Tres para designar la comisión que ha de marchar a España, a instancia del Gobierno de la República, para que pueda comprobar la retirada efectiva de los combatientes extranjeros. Esta comisión marchará, en breve a España.

### CONSUMANDO LA INVASION

Berlin.—Las tropas alemanas han atravesado, hoy, a las dos de la tarde, la zona sudete, número uno.

### COLECTA PRO AYUDA A LEVANTE

Demostrando su amor a la causa y el cariño hacia sus hermanos combatientes, un grupo de muchachas de la Agrupación local de Mujeres Antifascistas, en Luján y su término, han recaudado 2.100 pesetas con destino a la suscripción de ayuda a Levante.

## EL CAMBIO DE LA HORA

Barcelona, 1, 10 noche.—La "Gaceta" publica un orden de la Presidencia, disponiendo que el día 2, a las 24 horas, será retrasada la hora legal en 60 minutos, quedando substituido el adelanto de 60 minutos sobre el horario normal, establecido por decreto del 28 de Marzo último.

Por un decreto de Instrucción pública se crea, con motivo de la fiesta de la Raza, un premio especial extraordinario que se denominará "Premio Español," que será otorgado a un escritor hispanoamericano.

## Centros oficiales

### ASISTENCIA SOCIAL

Próxima a inaugurarse la Residencia Infantil núm. 1, situada en el Reformatorio, se participa a todos los que tengan alguna solicitud pidiendo ingreso para algún niño en dicha residencia, se pasen por las oficinas de Asistencia Social, Sita en la calle de Javier Sanz (antiguo edificio del Gobierno Civil), los días 3, 4 y 5 del corriente mes, de 10 a una y de 4 a 6.

### CONSEJO MUNICIPAL

Se está procediendo al acoplamiento de un nuevo reparto consistente en aceite, azúcar, garbanzos y alubias, y posiblemente otros artículos, que se esperan recibir.

### CONSEJO PROVINCIAL

El Presidente, camarada Cayetano Martínez manifestó a los periodistas, que habiendo respondido los ciudadanos al requerimiento hecho por esta Presidencia para la adquisición de cédulas personales, y pesando sobre las oficinas de este departamento un trabajo abrumador, por este motivo, en vez de terminar el plazo el día 30, esta Presidencia, de acuerdo con el Consejo, ha acordado prorrogar dicho plazo hasta el día 31 de Octubre, advirtiéndolo a los rezagados que éste será el último y definitivo.